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1. СМИ о Таймыре 
 
«Своих не бросаем» - северянами собрано больше полумиллиона рублей в ходе 
благотворительного матча 

30 сентября на ледовой арене «Таймыр» состоялся благотворительный матч по хоккею с 
шайбой в поддержку добровольцев и мобилизованных граждан муниципального района 
"Своих не бросаем". Он проводится в рамках традиционного «Кубка северных городов». 

В этом году сборная Северного флота не смогла принять участие в матче, за победу 
боролись сборные команды Таймыра и города Норильска. По итогам матча победила 
команда таймырцев со счетом 4:3. 

Совместными усилиями администрации Таймыра, организаций Дудинки и Норильска, 
спортсменов и болельщиков, а также при поддержке Благотворительного фонда социальных 
программ «Территория добра» в ходе матча удалось собрать 580 660 рублей. Собранные 
средства будут переданы инициативной группе «Таймыр – войнам Донбасса», они пойдут на 
закупку необходимого оборудования и снаряжения для таймырцев, участвующих в 
специальной военной операции. 

«Важно поддержать наших ребят, которые своими жизнями охраняют наше будущее, 
нашу возможность жить под мирным небом и растить счастливых детей!» - отметил глава 
Таймыра Евгений Вершинин. 

«Таймыр» 
 

Хатанга может войти в перечень опорных населенных пунктов Арктики  
Русское географическое общество (РГО) занимается очисткой Заполярья уже несколько 

лет. В этом году очередь дошла до Хатанги, где в конце лета прошел рекогносцировочный 
этап экспедиции «Арктика. Генеральная уборка». 

В августе 70 добровольцев вместе сотрудниками Минобороны и местными жителями 
очистили около трех километров береговой линии – вывезли 200 тонн мусора, копившегося 
десятилетиями. По словам представителей РГО, Хатанга представляет «один большой 
объект накопленного экологического вреда»: вся береговая линия и тундра вокруг усеяны 
металлоломом и ржавеющими емкостями с нефтепродуктами. Мусор можно перерабатывать 
на месте или вывозить на Большую землю морем. 

«Мусоросжигательный комплекс здесь есть, но вокруг тундра, которая долго 
восстанавливается, и из вариантов – сжигать или перерабатывать – мы склоняемся ко 
второму», – рассказал ТАСС руководитель экспедиции и глава Красноярского регионального 
отделения РГО Игорь Спириденко. 

Для экспедиции важно было привлечь к уборке самих хатангцев – жители поселка охотно 
выходили помогать. На следующий год команда РГО возьмется за уборку с новыми силами, а 
пока предстоит много камеральной подготовительной работы. Научные волонтеры взяли 
образцы грунта для геохимических исследований. Это позволит в дальнейшем составить 
карту с рекомендациями по очистке поселка от техногенного мусора. 

Русское географическое общество не просто заинтересовано в возрождении поселка, 
развитии его научного и туристического потенциала. К ноябрю 2023 года по поручению 
президента России Владимира Путина должен быть составлен перечень опорных населенных 
пунктов Арктической зоны РФ – городов и сел, обладающих сырьевым и инфраструктурным 
потенциалом. К июлю 2024 года – разработан мастер-план их развития на десять лет. По 
словам Игоря Спириденко, Хатанга может получить такой статус, что даст импульс ее 
развитию. 

«У нас есть новый аэропорт, мощная взлетно-посадочная полоса, есть порядка 300 
летных дней в году – уникальные погодные условия. Через два года Хатанга отметит 400-
летие, которое позволит привлечь немалые деньги из бюджета Красноярского края. Если 
получится все это проработать, то можно будет спокойно заявлять Хатангу как один из 
опорных пунктов Арктической зоны России», – цитирует ТАСС Игоря Спириденко. 

«Таймырский телеграф» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке приветствовали североморцев 

29 сентября на восьмом причале Дудинского морского порта состоялась торжественная 
встреча экипажей арктической группировки кораблей Северного флота. Вместе с 
североморцами путь от Диксона до Дудинки прошли учащиеся морского класса 
Краснознамённого ордена Ушакова Северного флота из Дудинской средней школы № 3 и 
юнармейцы Дудинки, Норильска и Диксона.  

На причале экипажи военных кораблей во главе с заместителем командующего 
Северным флотом вице-адмиралом Олегом Голубевым приветствовали глава Таймыра 
Евгений Вершинин, глава города Дудинки Юрий Гурин и заместитель главы города Норильска 
по информационной политике и перспективному развитию Владимир Баринов. 

Торжественную встречу провели сотрудники городского Дома культуры и артисты 
заслуженного коллектива народного творчества России Таймырского народного ансамбля 
песни и танца народов Севера «Хэйро». 

 
На кораблях Северного флота в Дудинке побывали более 600 посетителей 

Боевые корабли Северного флота, находящиеся на стоянке в порту Дудинка, открыты 
для экскурсий жителей Таймыра. Для показа гражданскому населению были подготовлены 
большой противолодочный корабль «Вице-адмирал Кулаков» и большой десантный корабль 
«Александр Отраковский». В первый же день их посетили более 600 человек. 

На борту БПК «Вице-адмирал Кулаков» состоялась торжественная церемония приёма в 
«Юнармию» дудинских школьников. Клятву юнармейцев произнесли 136 юношей и девушек. 
Церемониал проходил под руководством старшего на походе – заместителя командующего 
флотом вице-адмирала Олега Голубева, который пожелал молодым людям быть достойными 
продолжателями славных традиций служения Отечеству. 

Как сообщает пресс-служба Северного флота, у причалов морского арктического порта 
военные моряки встречают своих посетителей, знакомят жителей Таймыра с условиями 
жизни и быта североморцев, проводят обзорные экскурсии по кораблям с рассказом об их 
вооружении и истории. 

Арктик-тв 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске стартовал интенсив GR-акселератора для бизнесменов и чиновников 

В течение двух дней представители бизнеса и муниципалитета Норильска объединились 
в команды для проработки инвестиционных программ. 

В Консультационном ресурсном центре для НКО и бизнеса стартовала работа второго 
сезона GR-акселератора — обновлённого проекта компании «Норникель» и Российского 
союза промышленников и предпринимателей (РСПП). 

Семь команд — по три человека в каждой плюс эксперт-наставник — будут бороться за 
выход в финал. Каждая команда представляет собой коллаборацию предпринимателей, 
бизнес-партнёров акселератора и представителей органов местного самоуправления. До 
декабря им необходимо сформировать инвестиционные проекты и запустить их в работу до 
марта 2024 года.  

    От Администрации Норильска и Норильского городского Совета депутатов проекты 
будут вести Наталья Коростелёва, Лариса Непляхович, Алексей Яковлев, Роман Сербин, 
Александр Пестряков, Сергей Петров, Константин Яковлев, Екатерина Черкасова, Ирина 
Чичерина, Дмитрий Бусов и Андрей Воронов. В этом году ответственные за итоги проекта — 
вице-президент Бизнес-школы РСПП Дмитрий Богданов и председатель Норильского 
Горсовета Александр Пестряков. 

…Для муниципалитета акселерация — эффективный метод стимулирования инвестиций 
для малого и среднего бизнеса на территории Норильска, отметил спикер местного 
парламента Александр Пестряков, подводя итоги интенсива в ходе встречи с участниками 
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команд. Вместе с главным экспертом программы Дмитрием Богдановым они 
провели опрос бизнес-партнеров GR-Акселератора и определили дальнейшие планы 
действий. 

…Планируется, что по итогам акселерационной программы лучшие проекты будут 
презентованы в декабре текущего года на площадке Российского союза промышленников и 
предпринимателей в Москве. Команды представят инвестиционные пакеты приглашенным 
экспертам — руководству РСПП и топ-менеджменту компании «Норникель». Отметим, что 
перед этим своеобразная «предзащита» проектов должна состояться в Норильске — работу 
предстоит оценить представителям органов местного самоуправления. 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Депутаты Законодательного Собрания края одобрили кандидатуры на ключевые посты 
членов Правительства 

Депутаты Законодательного Собрания края согласовали назначение кандидатов, 
предложенных главой региона Михаилом Котюковым, на ключевые посты в Правительстве 
края. 

На должность первого замгубернатора – руководителя Администрации Губернатора края 
депутаты одобрили Сергея Пономаренко, на должность первого замгубернатора – 
председателя Правительства края - Сергея Верещагина.  

На должность заместителя председателя Правительства региона, координирующего 
работу экономического блока, депутаты согласовали Сергея Кузьмина, на посты зампреда 
Правительства - министра финансов и министра экономического развития – Владимира 
Бахаря и Татьяны Магдибур соответственно. 

…Все кандидатуры получили единогласную поддержку краевых парламентариев. Глава 
региона Михаил Котюков отметил, что это – большой кредит доверия новым членам 
Правительства. 

Михаил Котюков, Губернатор края: «Я призываю коллег относиться к сегодняшнему 
единодушному решению как к большому авансу. Это большой кредит доверия, который нам 
всем нужно оправдать. Всю систему работы нужно перенастроить. Нам нужно очень чётко 
построить систему координат и мотивации, чтобы в государственных программах, в наших 
показателях, везде прослеживались национальные цели развития России. Это позволит нам 
нарастить активность во взаимодействии с коллегами из федеральных ведомств. Особенно 
важны вопросы открытости, ориентации на людей - для Правительства и для Администрации 
они должны быть обязательным элементом ежедневной работы». 

Также Михаил Котюков поручил Сергею Верещагину в течение недели представить 
предложения по составу Правительства края. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае депутаты приняли корректировку бюджета 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края на первом заседании VI 

сессии поддержали проект закона о внесении изменений в краевой бюджет. 
По информации минфина, в регионе вырастут доходы по итогам 2023 года на 33 108 

590,7 тыс. рублей. Общая сумма доходов составит 379 893 519,8 тыс. рублей. В 2024 году 
вырастут еще на 2 786 137,2 тыс. рублей и составит 348 633 930,4 тыс. рублей, а в 2025 году 
— на 833 865,2 тыс. рублей и составит 351 007 700,2 тыс. рублей. Увеличение доходов 
является результатом деятельности организаций и предприятий, безвозмездных поступлений 
и сборов за аренду имущества. Также планируются поступления федеральных средств. Это 
позволяет провести увеличение расходов практически на 18 млрд рублей и снизить дефицит 
бюджета. 

— Необходимо отметить, что осенняя корректировка плюсовая. В сегодняшних условиях 
внешних вызовов, когда негативные факторы продолжают влиять на экономику края, это 
существенно. Корректировка затрагивает такие чувствительные сферы, как здравоохранение, 
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дорожное строительство, мы помогаем установить бюджетный баланс 
муниципалитетам. Это важная работа, которая проделана правительством края и 
депутатским корпусом, — прокомментировал корректировку бюджета спикер краевого 
парламента Алексей Додатко. 

НКК 
 

Красноярка отдала лжеинвесторам почти 6,5 миллиона рублей 
Жительница Красноярска доверилась лжетрейдеру и потеряла почти 6,5 миллиона 

рублей, из которых 5,7 миллиона были кредитные. 
По данным краевой прокуратуры, жертвой мошенничества стала 35-летняя мать двоих 

детей, специалист по работе с клиентами в гостинично-ресторанном бизнесе. В начале июля 
на сайте знакомств она списалась с неким Максимом из Челябинска. Он рассказал женщине о 
своем опыте успешной торговли на бирже и предложил ей подзаработать, пообещав 
богатства уже через четыре месяца. 

Женщина зарегистрировалась на сайте фейк-биржи и ввела свои паспортные данные. 
Затем с ней связался «куратор», который объяснил, что деньги необходимо положить на 
виртуальный счет, после чего они будут участвовать в торгах и возвращаться 
обладательнице. 

Жертва внесла на платформу первые 105 тыс. руб. Убедившись, что отправленная 
сумма отобразилась в личном кабинете, женщина «добавила» 28,7 тыс. долларов (2,7 млн 
руб.). Спустя пару дней в онлайн-кошельке оказалось ещё 24,7 тыс. долларов (2,4 млн руб.). 
Следующее пополнение на 11,4 тыс. долларов (1,3 млн руб.) она сделала уже в конце 
августа. 

Когда женщина попробовала вывести прибыль на банковскую карту, операцию отклонили 
— за вывод средств потребовали ещё 4,5 тыс. долларов. Мошенники убеждали ее, что 
такими были условия биржи. 

Когда стало ясно, что вернуть средства с онлайн-кошелька невозможно, пострадавшая 
обратилась за помощью в правоохранительные органы. Возбуждено уголовное дело. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев: спецоперация на Украине продлится до уничтожения режима в Киеве 
СВО продлится до полного уничтожения нацистского киевского режима. Об этом заявил 

зампредседателя Совбеза России Дмитрий Медведев в День воссоединения новых регионов 
с Россией. 

«Победа будет за нами. А новых регионов в составе России будет больше», — написал 
он в Telegram, отметив при этом, что спецоперация не завершится до «освобождения от 
врага исконно русских территорий». 

По его словам, годом ранее жители новых регионов России «приняли судьбоносное 
решение – быть со своим Отечеством», а их выбор – это не только символ восстановления 
исторической справедливости, но и единства, «колоссальной воли и самоотверженности» 
русского народа. 

Референдумы о вхождении ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областей в состав 
Российской Федерации состоялись 23-27 сентября 2022 года. В ДНР за воссоединение 
проголосовало 99,23% населения, в ЛНР — 98,42%, в Херсонской области — 87,05%, в 
Запорожской области — 93,11%. 

trud.ru 
 

Медведев заявил о «натовских недоумках», толкающих Россию к третьей мировой 
Зампред Совбеза РФ Дмитрий Медведев (на фото) опубликовал очередной пост в своем 

Telegram-канале, где выступил с резкой критикой главы Минобороны Великобритании Грант 
Шэппс и главы комитета по обороне ФРГ Мари-Агнес Штрак-Циммерман, назвав их 
«руководящими идиотами». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

«Количество руководящих идиотов в натовских странах растет», — отметил 
Медведев в начале своего послания. 

Британский министр обороны заявил о планах перенести английские курсы по подготовке 
украинских солдат на территорию самой Украины. Тем самым он анонсировал размещение в 
республике британских военных инструкторов. Об этом он рассказал в интервью газете The 
Telegraph. 

«То есть превратить своих инструкторов в легальную цель для наших Вооружённых сил. 
Прекрасно понимая, что они будут безжалостно уничтожаться. Причем уже не как наемники, а 
именно как британские натовские специалисты», — прокомментировал Медведев. 

Далее он привел в пример «другую дуру» — руководителя комитета по обороне ФРГ. 
Она призвала незамедлительно передать Украине крылатые ракеты Taurus, способные 
поражать цели на расстоянии более 500 км. Отвечая на вопросы журналистов, она добавила, 
что вооружение может использоваться для нанесения ударов по Крыму, аргументируя это 
соответствием международному праву. 

«Ну в таком случае и удары по немецким заводам, где эти ракеты делают, будут 
полностью соответствовать международному праву», — отреагировал Медведев. 

По его мнению, западные руководители не осознают последствий подобных решений и 
ведут к эскалации конфликта, который может выйти за пределы Украины. «Всё-таки эти 
недоумки активно толкают нас к третьей мировой…», — подытожил зампред Совбеза РФ. 

Новые Известия 
 

Генштаб заявил, что планов на дополнительную мобилизацию нет 
Замначальника главного организационно-мобилизационного управления Генерального 

штаба ВС РФ Владимир Цимлянский провел брифинг по теме начала осеннего призыва 
граждан. Среди прочего он подчеркнул, что у Генштаба нет планов проведения 
«дополнительных мобилизационных мероприятий». 

«Желающих для поступления на военную службу по контракту и заключивших контракты 
для прохождения военной службы в составе Вооруженных сил РФ, а также добровольцев, 
принявших решение участвовать в специальной военной операции, достаточно для 
выполнения возложенных задач», — сообщил контр-адмирал Цимлянский во время брифинга 
(цитата по пресс-службе Минобороны). 

По его словам, в последнее время значительно увеличилось количество граждан, 
решивших добровольно поступить на военную службу по контракту. Для их приема 
Минобороны расширило сеть пунктов отбора граждан на службу, а также увеличило 
количество инструкторов. 

Ранее зампред Совета безопасности Дмитрий Медведев говорил, что с начала года по 
26 сентября на службу в интересах Объединенной группировки войск принято более 325 тыс. 
человек. Президент Владимир Путин также говорил в середине сентября, что ежедневно 
подписывают контракт 1000−1500 добровольцев. Он подчеркивал, что это отличает Россию 
от Украины, в которой мобилизация носит насильственный характер. 

Еще в марте 2023 года агентство Bloomberg со ссылкой на «источники, знакомые с 
планированием», писало, что российские власти решили отказаться от мобилизации. Вместо 
этого они запланировали набрать до конца года 400 тыс. добровольцев. 

Коммерсантъ 
 

За полгода в Россию въехало на 50 тыс. меньше мигрантов 
Количество зарегистрированных прибытий мигрантов в России за первое полугодие 2023 

года упало до 282 тыс. человек по сравнению с 333 тыс. за аналогичный период 2022. Об 
этом сказано в исследовании Института Гайдара, которое есть у «Известий». 

Почти из всех стран СНГ иностранные граждане стали приезжать в РФ меньше. Только 
из Таджикистана приток людей вырос (почти на 4 тыс. человек), однако не смог 
компенсировать общего снижения, отмечается в исследовании. 

Миграционный прирост (разница между числом прибывших и уехавших) в первом 
полугодии составил 79 тыс. человек, перед пандемией коронавируса этот показатель 
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держался на уровне 100 тыс., подчеркивается там. Кроме того, сократилось количество 
участников программы переселения соотечественников. Также снизилось число выданных 
иностранцам разрешений на временное проживание и первично оформленных видов на 
жительство. 

Снижение притока мигрантов усугубляет и без того сложную ситуацию с дефицитом 
кадров, считает главный эксперт по рынку труда, руководитель направления клиентской 
эффективности сервиса hh.ru Наталья Данина. 

«Вероятнее всего, мы увидим сохранение тренда на сокращение мигрантов и во втором 
полугодии. Причина — в снижении курса рубля к основным мировым валютам, что повлекло и 
сокращение реальных доходов иностранных работников при конвертации денежных 
переводов, отправляемых на родину», — отметила она. 

Усиление контроля за легальностью нахождения иностранцев на территории РФ также 
привело к их оттоку, считает доцент кафедры ТПП РФ «Управление человеческими 
ресурсами» РЭУ им. Г. В. Плеханова Людмила Иванова-Швец. Российская экономика 
нуждается в иностранной рабочей силе, заявил президент России Владимир Путин на 
Восточном экономическом форуме в 2023 году. 

Известия 
 

Двухфакторная аутентификация на "Госуслугах" становится обязательной 
Минцифры для повышения безопасности аккаунтов пользователей и усиления защиты 

их персональных данных вводит дополнительное подтверждение для входа на портал 
"Госуслуги"; с 1 октября оно стало обязательным для новых пользователей портала и для 
тех, кто восстанавливает учетную запись, говорится в сообщении министерства. 

"Проект постановления о двухфакторной аутентификации в ближайшее время примет 
правительство. После этого пользователи смогут в последний раз войти в аккаунт без 
подтверждения. Это позволит уточнить данные, например, телефона и определиться с 
выбором дополнительной защиты. Те, кто не установит второй фактор в этот визит, будут 
обязаны выбрать его во время следующего входа", - рассказали в ведомстве. 

По данным Минцифры, дополнительное подтверждение для входа на портал "Госуслуги" 
подключил уже каждый третий его пользователь - всего более 35 млн чел. 

Для дополнительной защиты предусмотрены три варианта: код из СМС, одноразовый 
код из специального приложения (ТОТР) или вход по биометрии. 

Чтобы установить второй фактор защиты необходимо войти в свой профиль в личном 
кабинете портала "Госуслуги", в разделе "Безопасность" выбрать "Вход с подтверждением", 
после чего указать один из трех вариантов дополнительного подтверждения, сообщили в 
министерстве. 

Изменить телефон для СМС-подтверждения можно в разделе "Безопасность" при 
выборе второго фактора. СМС-код для смены номера придет в том числе на старый телефон. 
"Если он уже недоступен, изменить номер можно в приложении банка-партнера или 
ближайшем МФЦ", - сказали в Минцифры. 

INTERFAX.RU 
 

Своя рубашка ближе к выборам. Россияне ждут от будущего президента заботы об их 
материальном благополучии 

Рост благосостояния — основной запрос избирателей к будущему президенту, выяснили 
социологи. Как следует из опроса, проведенного исследовательской группой Russian Field, 
почти половина респондентов в ответ на вопрос, каких результатов они ждут от избрания 
главы государства в марте 2024 года, сообщили, что в первую очередь рассчитывают на 
повышение своего материального благополучия. Треть ожидает улучшений в социальной 
сфере, и только 24% — окончания специальной военной операции (СВО). 14% опрошенных 
перечислили те или иные виды политических и законодательных улучшений, а 8% заявили, 
что ничего не ждут либо их уже все устраивает. 

Исследование проведено 2–10 сентября методом телефонного опроса по заказу 
консалтингового бюро Т&М, в нем приняли участие 1596 респондентов по общероссийской 
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выборке, погрешность — в пределах 2,5%. Респондентам был задан вопрос: «Голосуя за 
кандидата в президенты, какие результаты его избрания вы хотите видеть?» Вопрос был 
открытым, то есть на него можно было дать несколько вариантов ответов. 

Из опроса следует, что чаще всего от победителя выборов-2024 ждут улучшения 
материально-экономического положения народа: повышения зарплат (8%), снижения цен и 
налогов (7%), «чтобы все лучше жили» (16%) или по крайней мере не хуже (7%), а также 
экономического роста в целом (4%) — в общей сложности ответы такого рода дали 48% 
опрошенных. На улучшение материального благополучия чаще всего надеются россияне 30–
44 лет, а также респонденты с высшим образованием и малообеспеченные люди. 

Чуть меньше — в общей сложности 31% опрошенных — ждут перемен к лучшему в 
социальной сфере. Это повышение пенсий и увеличение социальной помощи (14%), 
улучшение ситуации в здравоохранении (9%) и образовании (6%). Такие ценности чаще всего 
приоритетны для женщин и представителей возрастной группы 60+. 

На третьем месте (24% ответов) — тема мира: активнее всего ее поднимают 
респонденты 45–59 и старше 60 лет, а также люди с высшим образованием. 15% опрошенных 
желают, «чтобы закончилась война, наступил мир», на победе в СВО настаивают еще 7%, а 
2% говорят о выводе войск с Украины. Политические и законодательные улучшения (в общей 
сложности 14% ответов) — четвертый по популярности вариант. Среди них — «честная, 
справедливая власть» (5% опрошенных), «борьба с коррупцией» (3%) и даже «чтобы сняли 
санкции, развивались дипломатия и отношения с другими странами» (2%). Наконец, ответы 
вроде «ничего не жду / все устраивает» предпочли 8% респондентов, а 18% затруднились 
ответить. 

Текущая повестка СВО не обошла стороной предстоящие выборы, отодвинув на задний 
план многие социальные вопросы, комментирует итоги опроса партнер консалтингового бюро 
Т&М Гарегин Митин. Например, столь актуальное еще недавно повышение пенсионного 
возраста теперь волнует всего 1% избирателей. При этом, оговаривается юрист, запрос на 
мир может быть наполнен разным содержанием, ведь каждый респондент вкладывал в свой 
ответ собственное понимание происходящего: кто-то ждет полной победы в СВО, а кто-то 
готов удовлетвориться заключением мира в границах новых субъектов РФ. Наконец, есть и 
те, кто настаивает на выводе войск с территории Украины, хотя таких немного, отмечает 
господин Митин. 

В любом случае, подчеркивает эксперт, экономическое благополучие остается для 
избирателя на первом месте. Более того, текущий кризис только обострил проблему: рост 
цен, повышение инфляции, нестабильный курс национальной валюты — люди просто не 
понимают, что будет дальше. При этом избиратели отдают приоритет общему 
благосостоянию (16%) перед личным (4%), обращает внимание Гарегин Митин: «Вероятно, 
здесь сыграли как некие глубинные стереотипы ("русская соборность"), так и рационализм — 
без общего процветания невозможно построить комфортную жизнь отдельной семьи». По его 
мнению, такая расстановка приоритетов позволяет предположить, что главной темой 
предстоящей президентской кампании станет тема развития страны, а не условный тезис 
«Россия в кольце врагов». Что, впрочем, не отменяет феномена «сплочения вокруг флага» 
как мотива для мобилизации избирателей, добавляет господин Митин… 

Коммерсантъ 
 

«Известия»: на фоне осеннего призыва стали активны мошенники 
В России появились новые виды мошенничества на фоне осеннего призыва в армию. 

Злоумышленники предлагают призывникам, не желающим идти в армию, трудоустройство в 
IT-компанию, а также торгуют липовыми справками о здоровье. Об этом рассказала эксперт 
центра мониторинга внешних цифровых угроз Solar AURA, ГК «Солар» Диана Селехина. 

«В сентябре зафиксировано появление более 30 новых ресурсов, предлагающих купить 
военный билет и тем самым избежать призыва. Мошенники предлагают фиктивное 
трудоустройство в IT-компанию с офисом в „Москва-Сити“. Злоумышленники обещают 
оформление медицинских документов, подтверждающих негодность к службе», — передают 
«Известия» слова Селехиной. 
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Эксперт подчеркнула, что один из интернет-порталов предлагает призывникам 
купить отсрочку от осеннего призыва или военный билет за 30-50 тысяч рублей. Селехина 
добавила, что трудоустройство не желающих служить в армии в IT-компанию с офисом в 
«Москва-Сити» мошенники оценивают в два миллиона рублей. Она напомнила, что уголовная 
ответственность грозит всем участникам незаконной сделки — как продавцам услуг, так и 
тем, кто рассчитывает нелегально получить отсрочку от армии. 

Ранее злоумышленники рассылали фишинговые письма в российские компании под 
видом документов о призыве и мобилизации. Послания приходили на корпоративные адреса 
сотрудников компаний страны. В качестве темы письма были указаны «призыв по 
мобилизации», «всеобщая мобилизация 2023», «сверка документов военкомат», пишет 
«Национальная служба новостей». 

URA.RU 
 

6. Разное 
 
Путин пошёл на крайние меры: Россия отрезала экспорт урана для США 

Сегодня день непрерывных шокирующих новостей. Первая сенсация: Россия остановила 
экспорт урана в США. Кранты котёнку, мировые цены тут же устремились в космос: уран – это 
вам не нефть, его мало где можно купить. 

И вот не надо сейчас разводить дешёвую демагогию из области: «А я давно говорил». 
Есть одно железное правило: Путин играет всякого козыря лишь тогда, когда эффект от него 
максимален, а чтобы Франция и США ощутили реальную боль от наших санкций – надо было 
сперва перекрыть им уран в Африке! А заодно – дождаться, когда они окончательно вдрызг 
разругаются с Китаем. Вот поэтому и неправы все эти «а я давно говорил»!.. Давно – это мы 
просто отдали бы нашу долю Китаю, и к тому же в запасе всегда оставался Нигер и ещё 
несколько стран. 

Путин всё делает строго вовремя, он дождался, когда Россия останется ПОСЛЕДНИМ 
поставщиком – и вот тогда рубанул! Потому что Путин – это не Боррель! Когда Путин 
посылает сигнал – он об этом не говорит, но зато ты этот «сигнал» ощущаешь, как 7 тысяч 
мегаватт, прилетевших по лбу!.. 

Официально – всё чинно и благородно, в Telegram-канале «Росатома» появилось 
сообщение: «Остановлен экспорт ядерного топлива из портов Санкт-Петербурга в США из-за 
отсутствия страхового покрытия». 

Но во всей стране, да и в мире тоже, не найдётся, наверное, наивных людей, которые 
подумают, что дело в страховке. Просто Россия действует идеально и безжалостно: пришло 
время, когда кризис в США, предвыборная обстановка, и обострение их отношений буквально 
со всем миром привели к моменту, когда пришла пора бить по всем самым больным местам 
Америки, с размаху, никого не жалея, и с максимальной быстротой. 

И, казалось бы, ведь всё происходящее – хорошо и замечательно? Сейчас победим 
ужасный Запад и заживём потом в мире и любви с Востоком? Или, как теперь принято 
говорить, с «глобальным Югом»?.. 

Но тут приходит сенсация такая, которая перекрывает все новости про уран:Собянин, 
мэр Москвы, официально заявил о том, что Россия фактически находится в состоянии 
экономической войны со всеми странами Азии, буквально со всеми. Никаких исключений для 
дражайшего Китая, любезнейшей Индии, обожаемой Турции, высокочтимой Саудовской 
Аравии – Собянин не сделал. И это правильно – потому что они никакие не исключения!.. 

И что самое интересное – никто Собянина не одёрнул, не опроверг, а Собянин, вообще-
то – до такой степени системный игрок, и до такой степени старейший член команды Путина, 
что только с Медведевым сравнивать. Просто все забыли, что, когда Медведева выдвинули в 
вице-премьеры, то Администрацию президента Путина возглавил именно Собянин. И потом 
все 4 года в правительстве – администрацию Путина уже как премьера – тоже возглавлял 
Собянин. 
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Вывод один, и он очень простой: Собянин не говорит просто так, он никогда не 
занимается отсебятиной, он говорит то, что не может сказать Путин. И вот он – сказал. Что же 
это значит? 

Итак, для понимания, вот что дословно сказал Собянин: «Восточные рынки, мы должны 
понимать, что они еще более жестки. С нами уже и там идет серьезная война, экономическая 
война. 

Запад отрезал России доступ к современным технологиям, но и на Востоке никто не 
хочет дарить технологии — ни в области машиностроения, ни в области авиастроения, ни в 
области микроэлектроники. 

Никто не собирается. Более того, нам открыто говорят: хотите получить какие-то 
технологии — покупайте в целом продукт. Мы говорим: да нет, нам нужны в лучшем случае 
комплектующие, которые мы заменим в скором времени. Нам говорят: а мы это понимаем, 
поэтому не собираемся это делать, по крайней мере, не собираемся по нормальным ценам. 
Вот двойная цена — пожалуйста». 

Надо полагать, что дело далеко не в технологиях. В условиях творящегося безумия, 
условия почти всех сделок засекречены, причём так, как никогда не были. И вполне 
возможно, что где-то (а скорее всего – далеко не по одному направлению) Россию пытаются 
давить на Востоке, пользуясь нашим ослаблением на Западе, но пожаловаться на это 
невозможно. Зато можно пожаловаться на то, что не дают технологий, но при этом ясно 
намекнуть, что очень многое не в порядке и помимо этого. 

А за примерами далеко ходить не надо: мы что, не помним, какую дикую скидку на нефть 
и газ из нас выбили в сложный момент? Причём выбили ровно с одним аргументом: потому 
что вам сейчас тяжело и плохо, и выбора у вас нет, вот мы вас и ограбим, пользуясь случаем. 
Причём если цены на нефть ещё более-менее открыты, то по каким ценам мы поставляем газ 
в Китай – вообще до сих пор загадка! Этого просто никто не знает. Вообще. 

Ну или вот ещё пример: во время встречи с канцлером ФРГ Олафом Шольцем президент 
Казахстана Касым Жомарт Токаев заявил: «Казахстан однозначно будет следовать санкциям 
и имеет контакты с соответствующими организациями по соблюдению санкционного режима». 

А что, разве Саудовская Аравия и ОАЭ не приняли от США недавно поток инвестиций и 
не подписали совместное соглашение об альтернативном «шёлковом пути»? Это было на 
саммите «большой двадцатки», и главным игроком там вообще была наша любимая Индия. 
Или кто-то не разглядел, что весь этот «альтернативный» идёт строго в обход России, 
являясь, по сути, враждебным для нас проектом? Другое дело – смогут ли США его 
продвинуть, но, как видим, САМА ИДЕЯ – вообще никаких проблем у арабов не вызывает, они 
– за. 

Ну и самое главное: сколько вообще ударов в спину России надо нанести, чтобы наши 
люди усвоили наконец, что добра никто не помнит в международных отношениях? Никогда 
такого не было и не будет. Просто пока – интересы совпадают, да и то – другие интересы 
Азии заключаются в том, чтобы Россия вечно воевала с Западом, была вечно слаба, и 
продавала свои ресурсы, технологии, воду и продукты – за бесценок. И интерес Китая в этом 
состоит в первую очередь. Не дай бог Запад рухнет полностью – мы вообще один на один с 
Востоком останемся, и «своими» мы там не будем. 

Наш старейший политолог Караганов давно сказал, что задача России – быть 
независимым радикалом. Нашими друзьями должны быть все и никто. Мы находимся на 
перекрёстке всех дорог в Евразии, а означает это лишь одно: захватить нас и оттяпать кусок – 
будут стремиться все и всегда. На севере и юге, на западе и востоке. Кому-то надо 
напоминать, сколько у нас было войн на востоке?.. 

Россия будет успешна, всем нужна, будет процветать и крепко стоять на ногах лишь 
тогда, когда не будет входить в чужие альянсы, будет на своей стороне и обеспечит себе 
полную независимость. 

Наши ресурсы, наше географическое положение, наши богатства таковы, что всегда нас 
прокормят, и ещё на продажу останется. И покушаться на это будут всегда. Наша задача – 
балансировать между всеми, не входя ни в Запад, ни в Восток, оставаясь только собою, 
самостоятельным центром силы и притяжения. 
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И тогда всё получится, тогда даже Запад придёт и помирится, потому что будет 
понимать то же, что и мы: как нам нужен Запад для балансирования отношений с Востоком, 
точно так же и Западу нужна Россия для тех же целей – чтобы балансировать Восток. 

И признаки уже налицо: Блинкен ответил словами "никогда не говори никогда" на вопрос 
о возможности встречи Байдена с Путиным. 

То есть – всё подтверждается: США идут на Китай, и им понадобится договариваться с 
Россией. Об этом они сигналят уже самым прямым образом. И стоит помнить, что на Востоке, 
как справедливо сказал Собянин, мы всех интересовали с точки зрения только заработать на 
нас. Даже общий враг никого не убедил. Это надо помнить всегда. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,41 ▲ 0, 41 

EUR 103,16 ▲ 1, 07 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


